

## FernFH verleiht Preis für „Exzellentes Distance Learning“

**Fünf Lehrende der Ferdinand Porsche FernFH wurden vor kurzem für ihr innovatives und kreatives Lehrveranstaltungskonzept beim Alumni-Herbstfest in Wiener Neustadt ausgezeichnet**

„Wir prämiieren Lehrveranstaltungen, die Vorbildcharakter haben und als Best Practice Beispiele dienen“, sagt Nina Miklavc, Organisatorin des „Lehrpreises für Exzellentes Distance Learning 2019“ an der Ferdinand Porsche FernFH. Dieser wurde vor kurzem beim Alumni-Herbstfest an fünf FernFH-Lehrende verliehen. Die hohe Qualität der Einreichungen brachte die aus Lehrenden und Studierenden bestehende Jury dazu, gleich zwei erste Plätze auszuzeichnen: Manuela Rosenzopf-Dietl und Brigitte Wiesner Kulovits wurden für die Lehrveranstaltung „Kommunizieren und erfolgreich Verhandeln“ im Bachelorstudiengang „Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie“ prämiert, Anahid Aghamanoukjan für ihre Lehrveranstaltung „Organisation und Management im Wandel“ im Masterstudiengang „Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie“. Über Platz zwei und drei freuten sich Gunter Maier (Bachelorstudiengang „Aging Services Management“) und Werner Aschenbrenner (Masterstudiengang „Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie“). Der Lehrpreis wird seit 2015 alle zwei Jahre vergeben.

Als Kriterien für die Vergabe des „Lehrpreises für Exzellentes Distance Learning“ dienen u.a. didaktische und inhaltliche Komponenten, der Praxisbezug, die gesamte Kommunikation und Gestaltung sowie der Aspekt der Sensibilisierung für Gender- und Diversity-Themen. Der grundlegende Fokus bei der Konzeption der Lehrveranstaltungen liegt stets auf dem Prinzip des Blended Learning, auf dem die Studiengänge der FernFH aufgebaut sind: Fernlehrphasen werden kombiniert mit wenigen Präsenztagen. Dreh- und Angelpunkt für Lehrende und Studierende ist hierbei der Online Campus, auf dem sich alle Lernmaterialien, Videos, Podcasts und Foren zum Austausch finden. Die Lehrenden sind gefordert, ihre Lehrveranstaltungsinhalte Großteils in diesem virtuellen Rahmen zu präsentieren, wobei es ihnen nicht an Kreativität mangelt. „‘Distance Learning‘ heißt, anders zu lehren ... Es ist mehr als nur Hörsaal-Atmosphäre ins Internet zu bringen. Und dazu gibt es spannende Tools und Methoden, die uns die Gewinnerinnen und Gewinner zeigen“, sagte FernFH-Kollegiumsleiter Martin Staudinger bei der Preisverleihung. Zu diesen Methoden gehören z.B. „Science Slams“ oder ein zur Lehrveranstaltung passendes Quiz.

Die Gewinner\_innen des „Lehrpreises für Exzellentes Distance Learning“:

### **1. Platz: Manuela Rosenzopf-Dietl und Brigitte Wiesner Kulovits**

Lehrveranstaltung: Kommunizieren und erfolgreich Verhandeln

Studiengang: Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie | Bachelor

#### **Kontakt für Rückfragen**

Mag.<sup>a</sup> Andrea Huttegger, MAS | Public Relations | [andrea.huttegger@fernfh.ac.at](mailto:andrea.huttegger@fernfh.ac.at) | +43 2622 32600-253  
Ferdinand Porsche FernFH – Ferdinand Porsche Fernfachhochschule GmbH | Ferdinand Porsche Ring 3, 2700 Wiener Neustadt | HG Wiener Neustadt FN 274853x | UID ATU 62482824 | [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)

**1. Platz: Anahid Aghamanoukjan**

Lehrveranstaltung: Organisation und Management im Wandel  
 Studiengang: Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie | Master

**2. Platz: Gunter Maier**

Lehrveranstaltung: Grundlagen der Evaluation  
 Studiengang: Aging Services Management | Bachelor

**3. Platz: Werner Aschenbrenner**

Lehrveranstaltung: On- und Offline Vertriebsstrategien  
 Studiengang: Betriebswirtschaft & Wirtschaftspsychologie | Master

**FernFH: Innovativer Standort in Wiener Neustadt**

Im Anschluss an den Lehrpreis wurden an diesem Abend die neuen Räumlichkeiten in der FernFH präsentiert. „Begonnen haben wir 2006 mit 200 m<sup>2</sup> in der Lothringerstraße in Wien, mittlerweile arbeiten wir auf 3000 m<sup>2</sup> hier in Wiener Neustadt“, sagt Geschäftsführer Axel Jungwirth stolz. Der FernFH-Campus befindet sich am Ferdinand Porsche Ring 3. Für die Mitarbeiter\_innen wurde ein spezielles Arbeits(bereich)-Konzept umgesetzt, indem flexibles Arbeiten möglich ist, z.B. haben sie die Wahl, ob sie in den kommunikativen Räumen arbeiten wollen oder doch lieber im „Silent Office“. Zudem gibt es ein Allergiker\_innen- und Familien-Büro, extra Skype-Räume sowie ein innovatives MediaLab für Audio- und Videoproduktionen. Außerdem sind Hunde an der FernFH herzlich willkommen.

**Kontakt für Rückfragen**

Mag.<sup>a</sup> Andrea Huttegger, MAS | Public Relations | [andrea.huttegger@fernfh.ac.at](mailto:andrea.huttegger@fernfh.ac.at) | +43 2622 32600-253  
 Ferdinand Porsche FernFH – Ferdinand Porsche Fernfachhochschule GmbH | Ferdinand Porsche Ring 3, 2700 Wiener  
 Neustadt | HG Wiener Neustadt FN 274853x | UID ATU 62482824 | [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)

**Ferdinand Porsche FernFH | PRESSEINFORMATION**

Bild (v.l.n.r.): FernFH-Kollegiumsleiter Martin Staudinger, Gunter Maier (Platz 2), Werner Aschenbrenner (Platz 3), Anahid Aghamanoukjan (Platz 1), Manuela Rosenzopf-Dietl und Brigitte Wiesner Kulovits (Platz 1), FernFH-Geschäftsführer Axel Jungwirth. (c) Philipp Hartberger



**Über die Ferdinand Porsche FernFH**

Die Ferdinand Porsche FernFH ist Österreichs einzige Fern-Fachhochschule. Sie ist eine hundertprozentige Tochterorganisation der FernFH Management & Service GmbH und wurde 2006 gegründet. Durch innovative Lern- und Lehrformen im Bereich Distance Learning übernimmt die FernFH eine Vorreiterrolle beim Thema Fernstudium in Österreich. Alle fünf bundesfinanzierten Studiengänge sind durch die AQ Austria, die Agentur für Qualitätssicherung und Akkreditierung Austria, akkreditiert. 2016 wurde die FernFH nach internationalen Standards durch die Evaluierungsagentur evalag Baden-Württemberg zertifiziert. Die Ferdinand Porsche FernFH hebt bei den Fernstudiengängen die gesetzlichen Studiengebühren von 363,36 Euro pro Semester zzgl. ÖH-Beitrag ein. Darüber hinaus bietet die FernFH mit „NPO-Management“, „Evaluation im Gesundheits-, Sozial und Bildungsbereich“ und dem MBA-Programm „International Corporate Social Responsibility Management“ Lehrgänge an. Weitere Studiengänge und Lehrgänge befinden sich in Vorbereitung.

Mehr Informationen auf [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)

**Kontakt für Rückfragen**

Mag.<sup>a</sup> Andrea Huttegger, MAS | Public Relations | [andrea.huttegger@fernfh.ac.at](mailto:andrea.huttegger@fernfh.ac.at) | +43 2622 32600-253  
 Ferdinand Porsche FernFH – Ferdinand Porsche Fernfachhochschule GmbH | Ferdinand Porsche Ring 3, 2700 Wiener Neustadt | HG Wiener Neustadt FN 274853x | UID ATU 62482824 | [www.fernfh.ac.at](http://www.fernfh.ac.at)